



Pressemitteilung 17/2019

München, 18.09.2019

## KOMMUNALE AM 16. UND 17. OKTOBER 2019 IN NÜRNBERG

Willkommen bei der KOMMUNALE 2019, Kongress und Fachmesse für Kommunalbedarf

Es ist wieder soweit: In vier Wochen öffnet die KOMMUNALE, Bayerns größter Fachkongress mit Fachmesse für Kommunalbedarf, im Messezentrum Nürnberg ihre Pforten. Bayerns Bürgermeisterinnen und Bürgermeister mit ihren Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern aus den Rathäusern und kommunalen Einrichtungen informieren sich über die aktuellen kommunalpolitischen Themen und tauschen sich untereinander aus. Die Kommunalwahlen 2020, die Grundsteuerreform und die Diskussion um die Flächeninanspruchnahme – das sind nur einige Schwerpunkte, mit denen sich der 2-tägige Kongress beschäftigen wird. Gemeindetagspräsident Dr. Uwe Brandl wird auf der parallel zur Fachmesse stattfindenden Jahresversammlung des Verbands hochkarätige Experten und Spitzenpolitiker begrüßen, die zu den aktuellen kommunalpolitischen Themen Stellung nehmen werden. Zu nennen sind: Ministerpräsident Markus Söder, Bundesminister Gerd Müller, Wirtschaftsminister Hubert Aiwanger, Umweltminister Thorsten Glauber, sowie die Professoren Manfred Güllner und Manfred Miosga.

Die **Fachmesse** richtet sich an die bayerischen Städte und Gemeinden mit ihren Bürgermeistern und Gemeinde- oder Stadträten. Das Fachangebot ist breit gefächert und umfasst folgende Bereiche: Informations- und Kommunikationstechnik; Straßen und Verkehr; Energie; Rund ums Büro; Ausstattung gemeindlicher Einrichtungen; Marketing und Beratung der Gemeinden; Personalführung; Finanzdienstleistungen; Moderne Feuerwehren; Präsentation der Gemeinden.

Eine gute Gelegenheit, Anliegen und Probleme der Städte und Gemeinden zu diskutieren und sich über aktuelle und zukünftige in den Kommunen anstehende Themen zu informieren, bietet der messebegleitende **Fachkongress**. In Vorträgen und Diskussionsrunden mit Vertretern der Bundes- und Landespolitik sollen Antworten unter anderem zu folgenden Themen gegeben werden: Umsatzsteuerpflicht, Förderung von Wasserprojekten, Wohnen auf dem Land, Digitalisierung.

Die Vertreter von Presse, Rundfunk und Fernsehen sind zum Messe- und Kongressbesuch herzlich eingeladen. Nähere Informationen und die kostenfreien Eintrittskarten finden Sie unter: https://www.bay-gemeindetag.de/KOMMUNALE.aspx